



ACTA DE SESIÓN

1. BIENVENIDA Y VALIDACIÓN DE QUÓRUM;
2. PASE DE LISTA, A CARGO DE LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Muy buenas tardes a todos, daremos inicio con nuestra 8ª Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí.

Nos acompañan en representación de nuestro Alcalde y Presidente Honorario de este Consejo el Mtro. Enrique Galindo Ceballos, el Dr. Jaime Chalita Zarur; Director de Desarrollo Económico, asimismo la Dra. Leticia Serment Cabrera, Presidenta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí; la Lic. Aurora Zamora Vázquez Regidora Presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de San Luis Potosí; Ricardo Gómez Urquiza, Vicepresidente del Consejo; en representación del Secretario de Desarrollo Económico de Gobierno del Estado el Lic. Juan Carlos Valladares Eichelmann, nos acompaña el Maestro José Antonio Montes Ávila; Comisario Maestro Juan Antonio de Jesús Villa Gutiérrez, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, nos hace favor de prestarnos estas instalaciones para llevar a cabo esta Sesión, muchas gracias Secretario; asimismo contamos con la presencia de Juan Manuel Pérez Herrera, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; en representación de Rosalba Medina Rivera, Directora del Consejo Potosino de Ciencia y Tecnología, Amanda Karina Contreras Quijada; también nos hace el favor de acompañarnos Jorge García Medina, Director de Comercio del Ayuntamiento de San Luis; Verónica Noyola Valdés, Directora de la Oficina Corporativa del Grupo Mercurio; en representación de Juan Servando Branca Gutiérrez, Presidente de la Cámara de Comercio y Coordinador de la Alianza Empresarial, nos acompaña Fernando Díaz de León Hernández; Imelda Elizalde Martínez Presidenta, Administradora y Finanzas del Grupo Tunna Industrial; el Dr. Carlos Mendizábal Pérez, Presidente de CANACINTRA; en representación de Homero Garza Rodarte, Rector de la Universidad San Pablo y Representante del Polo Académico, nos acompaña el Sr. Francisco Silva; también nos hace el favor de acompañarnos Guillermo Castro Castillo, Presidente de IPAC; Laura Julieta Abud Sarquís, Directora de Edukte Estudios en el Extranjero; Fernanda Álvarez Montejano, Alejandra Retes Arredondo, Presidenta del Colegio de Mediadores. Bienvenidos me falta alguien de mencionar a quien haya omitido.

Dr. Chalita, existe quórum.

3. DECLARATORIA DE VALIDEZ A CARGO DEL DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO Y EN REPRESENTACIÓN DEL MTRO. ENRIQUE GALINDO CEBALLOS, PRESIDENTE HONORARIO DEL CONSEJO Y PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN LUIS POTOSÍ.



Nos ponemos de pie por favor, muchas gracias a todas y a todos por su asistencia, gracias a todos Ustedes consejeros no hemos dejado de sesionar en este Consejo muchas gracias.

En representación del Presidente Municipal, Presidente Honorario de este Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí, en virtud de encontrarse el quórum legal necesario, siendo las 18 horas con 10 minutos del día martes 05 de julio del año 2022, declaro legalmente instalada la 8ª. Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí, siendo por tanto válidos los acuerdos que aquí se tomen, muchas gracias.

4. PUESTA EN CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA, EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Gracias Dr.; como siguiente punto ponemos en consideración de esta mesa directiva el Orden del Día de esta sesión:

- Bienvenida y presentación de autoridades.
- Presentación del quórum y pase de lista.
- Declaratoria de validez.
- Lectura y aprobación en su caso del Orden del Día.
- Presentación de Proyectos de la Zona Industrial
- Presentación de la Comisión de Responsabilidad Social
- Presentación de la Propuesta de Campaña de Concientización y Bienestar Común
- Asuntos Generales
- Mensaje de la Presidenta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí.
- Mensaje y Clausura de Sesión.

Si están de acuerdo, favor de levantar su mano.... con esto queda aprobado el Orden del Día.

Dando continuidad a nuestro Orden del Día, tenemos en esta primera intervención la presentación de algunos avances de las Comisiones, en este caso de la Comisión de Zona Industrial.

5. PRESENTACIÓN Y AVANCES DE PROYECTOS DE LA ZONA INDUSTRIAL.

EN USO DE LA PALABRA RICARDO GÓMEZ URQUIZA, VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO.

Si de hecho Juan Puente tenía algo que comentarles, pero no tuvo oportunidad de llegar ya que se encuentra fuera de la Ciudad, el como Presidente de la UUZI nos quería compartir un poco el trabajo que está haciendo en la Zona Industrial y como UUZI, dentro de este Consejo Consultivo pues también puede trabajar involucrándose con el Municipio. Él menciono varios puntos en los que había avanzado la UUZI.



EN USO DE LA PALABRA RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR DE INDUTERMICA.

Buenas tardes, este Convenio de Licencias de Funcionamiento que aquí se menciona se hizo prácticamente hace tres años y participaron 4 Cámaras que tienen injerencia prácticamente en la Zona Industrial, que son IPAC, CANACINTRA, COPARMEX y la UUZI.

El Dr. Jaime Chalita también firmó este Convenio, este documento se realizó debido a que en el trienio de Ricardo Gallardo Juárez se nos incrementó mucho, de una manera significativa y sin sustento legal las Licencias de Funcionamiento. El artículo 38 marca que las Licencias de Funcionamiento deben de enfocarse únicamente en la papelería, obviamente está desfasado, entonces se querían cobrar recargos y una serie de circunstancias que no iban; para esto el convenio al que se llegó fue prácticamente que se hizo un tabulador que se llevó a cabo en CANACINTRA, ahí se determinó los segmentos y se marcó que se iban a cobrar 40 mil pesos a una empresa grande y así sucesivamente para el caso de Zona Industrial. Pero lo importante de este Convenio es que se marcó que todo lo que se recuperara de Licencias de Funcionamiento fuera directamente a Zona Industrial, ese fue al Convenio que se llegó en primera instancia con Ricardo Gallardo y después con Xavier Nava; en este momento lo que estamos buscando es que ese Convenio se reafirme nuevamente, en el trienio pasado lo que se adquirió fueron 7 patrullas que también para nosotros es importante saber porque esas patrullas se compraron, no fueron arrendadas, si no que se compraron exclusivamente para la Zona Industrial, entonces tengo en entendido que se está buscando la forma en cómo se van a reintegrar porque si bien se están haciendo algunas labores no se han visto las patrullas que salieron de ese convenio, y que lo que se está buscando es que con el nuevo Convenio también se vea en que se va a aplicar prácticamente pero la idea es decirle a todas las empresas, o bien nuestra labor como cámaras es precisamente buscar que todos los afiliados paguen a sabiendas que esto será retribuido en Zona Industrial a través del Convenio que se realice a través de la UUZI; esa es la situación.

EN USO DE LA PALABRA

Añadiría también que traíamos una situación en ese momento que pedían el Uso de Suelo para la Licencia de Funcionamiento, el cual está especificado con los decretos de cuando se crearon las Zonas Industriales, entonces no tenía una razón de ser, ya que el Uso de Suelo es Industria.

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Alguien más tiene algún comentario;

EN USO DE LA PALABRA EL DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO.

Yo creo que es importante retomar lo que habíamos platicado y ver la factibilidad de ir a ver al Secretario de Gobierno, retomar ese tema y trabajar en conjunto para solucionarlo.



EN USO DE LA PALABRA RICARDO GÓMEZ URQUIZA, VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO.

También yo creo que sería importante entender qué es lo que le corresponde a Municipio en cuanto a lo que es Zona Industrial y lo que corresponde al Estado porque es muy fácil para nosotros confundirnos y si nos especifican que le corresponde a cada uno nosotros tendríamos más claridad en ese sentido, gracias.

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Alguien más; damos la bienvenida a los Consejeros que se acaban de incorporar y continuando con el Orden del día pasamos al siguiente tema:

6. PRESENTACIÓN DE LA COMISIÓN DE RESPONSABILIDAD SOCIAL

PROYECTO E INICIATIVA DE MEJORA EN BALCONES DEL VALLE, A CARGO DE LA LIC. IMELDA ELIZALDE.

Bueno solamente les presentaré un avance de lo que la Comisión de Responsabilidad Social estamos impulsando, les comento que identificamos una zona de riesgo en Balcones del Valle que es una zona residencial que está principalmente rebasada en sus principales vías de acceso e incluso se encuentra en con una gran inseguridad debido a los asaltos, entonces nosotros tenemos unas oficinas de venta ubicadas en esta zona, y lo que hicimos y que me pidió el Dr. Chalita que se los platicara aquí en el Consejo; y bien lo que hicimos primero fue identificar la problemática que en este caso era involucrado con la parte de seguridad, era la falta de infraestructura y mantenimiento sobre todo a las áreas verdes, entonces esto había retraído a la colonia y evidentemente estas eran áreas muy peligrosas, entonces qué se hizo en primera instancia fue hacer una reunión con la junta de mejora de la colonia e identificamos los actores más comprometidos, y esto es muy importante tener personas que realmente buscan una mejora, junto con el Municipio hicimos una lista de prioridades que se levantaron en un acta y el siguiente paso fue la viabilidad de estas prioridades y obviamente el efecto que esto traería, qué tan viables eran y que tanto efecto iban a cumplir en temas de seguridad.

Concretamente se llegó al restablecimiento de un parque, qué es un área común en donde definimos acciones de mejora que corresponden a Municipio y que era parte del alambrado, parte de las banquetas, los accesos de las personas con deficiencias de movilidad y lo que corresponde a la responsabilidad de los colonos que es el mantenimiento del parque, entonces el siguiente paso fue buscar actores que quisieran comprometerse dentro de la colonia y detectamos aproximadamente como 27 empresas en la zona de todos tamaños, la mayoría pymes obviamente y se hizo ya una solicitud expresa para reacondicionar el parque para buscar áreas verdes adoptadas y se hizo una priorización en base a la cotización y ver cuánto nos alcanzaba; y ahorita nos encontramos justo en ese punto, viene la parte de mejora a través del Municipio, muchas gracias por esto Dr. Chalita por este impulso, y estamos por ver los resultados, es una pequeña muestra, es algo muy sencillo pero pues hay que accionar, lo que yo creo que es más valioso en la Comisión de Responsabilidad Social es lograr la acción, ósea no hay más, la acción vence al miedo, dicen por ahí y hay que hacerlo podemos abogar por muchos



temas pero yo creo que uno de ellos es el rescate de las áreas comunes de convivencia y empezar con lo que tenemos cerca, también estamos buscando otro espacio cerca a la salida a Zacatecas que probablemente también podamos impulsar, es únicamente compartirles la experiencia y seguir trabajando en la Comisión de Responsabilidad Social.

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Voy a hacer solamente una puntualización, esto se está trabajando en conjunto aquí también tenemos otro ejemplo con Verónica, junto con el Programa de Empresas y Comunidades Sostenibles, que se lleva a cabo dentro de la Dirección de Desarrollo Económico, hay dos proyectos ya en este caso, el que nos comentó la Lic. Imelda y otro que también ya se está trabajando en Grupo Mercurio, por eso es la invitación a muchas empresas para que se puedan sumar en poder apoyar en este tipo de proyectos como ya les habíamos dado a conocer estos programas, en este caso específico para este programa se va a entregar primero un distintivo para reconocer la labor que cada empresa está haciendo en diferentes temas o situaciones que se presentan para mejorar el entorno en el que vivimos gracias, el siguiente punto es presentarles un Proyecto de Campaña Social y bien común por lo que le cedo la palabra a nuestra Presidenta para que nos lo comente.

7. PRESENTACIÓN DE LA PROPUESTA DE CAMPAÑA DE CONCIENTIZACIÓN Y BIENESTAR COMÚN

EN USO DE LA PALABRA LA DRA. CLARA LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.

Gracias buenas tardes, estamos iniciando con esta Campaña de Conciencia Social y Bien Común para dar a conocer toda las necesidades que como personas debemos de tener para llevar a cabo una ciudad más ordenada, como por ejemplo son cosas muy sencillas pero yo considero que si las publicamos, si las damos a conocer a la población nos va a ayudar mucho para vivir en cordialidad, y bueno pues cuando lo empecemos a desarrollar va dirigido en orden a la ciudad, educación vial, ciudad limpia y señalización vial, tenemos por supuesto el apoyo de Gobierno para lo que se necesita tanto de señalización, como la educación vial, tener a la mano la información, proporcionar algunos cursos para que la gente pueda entender la importancia de estos temas, el respeto a través de la recuperación social, y algo fundamental en este momento que es el medio ambiente, nos estamos acabando el mundo y es muy importante el cuidado del agua, ustedes ven lo que está sucediendo ahorita en otros estados, y bueno si no sigue lloviendo aquí en San Luis pronto estaremos con ese mismo problema, entonces siempre el cuidado del agua. La basura, vamos a ver el tema de la separación de los residuos, ver de qué manera podemos incidir con el personal, el servicio municipal de limpia y ver de qué manera podemos comenzar a hacer este trabajo, es muy muy difícil pero yo considero que si lo podemos lograr si tenemos los medios de comunicación, también Héctor Navarro nos está apoyando en el desarrollo de una Campaña y también tenemos a la Universidad Autónoma, los invitamos para que se puedan involucrar a todos los estudiantes y de esta manera salgamos adelante.



EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Aquí la invitación es para quien se quiera sumar al desarrollo de esta campaña como bien decía nuestra Presidenta, Héctor Navarro ya se sumó a la misma para estar apoyando a través de la gestión de medios, pero queremos ver quien se quiere sumar para ir desarrollando la campaña, algún comentario al respecto.

EN USO DE LA PALABRA JUAN MANUEL PÉREZ HERRERA PRESIDENTE DE LA CÁMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN.

Gracias, una duda nos uniríamos como cámara también tengo una duda con la cuestión del medio ambiente, hace poco tuvimos la celebración de la madre tierra estuvo el Presidente Municipal hablando sobre el tema de las ladrilleras, y no he tenido oportunidad de saber quién lo coordina y también para la cuestión del medio ambiente es un gran impacto para la población.

EN USO DE LA PALABRA DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO

Hay un proyecto por ahí por parte de una cementera, este tema de la ladrillera es muy complejo, te acuerdas hace un tiempo te pregunte si había una situación legal para el uso del ladrillo o block, nos comentaste a todos que había un porcentaje de uso de ladrillo o bloc. También quiero hacer una reunión e invitar a Ricardo para ver más a fondo el tema de la cementera con Danae quien estuvo con nosotros impulsando este proyecto pero finalmente Juan Manuel lo que debemos de estudiar a fondo es su sistema de pesos y centavos si ellos ganan tantos pesos y tantos centavos nosotros debemos garantizarles esta misma ganancia; y ahí es donde se vuelve complejo porque tendría que ver el área de la construcción, pero según también entiendo esta área está limitada por el uso del porcentaje de ladrillo y block.

EN USO DE LA PALABRA JUAN MANUEL PÉREZ HERRERA PRESIDENTE DE LA CÁMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN.

Los espacios que tiene CEMEX para hacer las bloqueras han empezado a salir cosas muy positivas y creo que valdría mucho la pena retomarlo, porque en cuestión financiera yo creo que será muy positivo para todos.

EN USO DE LA PALABRA DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO

Ojalá tengas oportunidad de aleccionarnos y luego sumarnos a los proyectos de Danae, de Ricardo ya saben tienen a sus órdenes las oficinas y todo en lo que les podamos ayudar.

EN USO DE LA PALABRA RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR GENERAL DE INDUTERMICA

Solo para comentarles un poco más puntual esta situación, estuve con Danae precisamente el viernes de la semana pasada estábamos esperando la llegada de dos bloqueras, es todo el conjunto prácticamente y tiene un costo aproximado de 180 mil pesos cada una, también se está elaborando un mortero especializado para que no tengan que agregar arena; además de esto se está buscando por parte de la misma fundación el llevar a cabo un diseño especial para



el block, y que sea diferenciado. Como lo comentaba el Dr. Chalita esta es una situación de emprendimiento; la idea es que a través de este emprendimiento tengan mejores opciones para su producto y esta situación pueda ser imitable.

Aquí lo que pedimos Dr. Chalita es eso que también habíamos comentado en alguna ocasión de que el gobierno municipal pudiera dirigir un porcentaje a esta gente para la construcción de seguridad y que se puedan organizar, y a la Dirección de Desarrollo Económico para que hubiera una moción del tipo administrativo para que no únicamente sería adecuado para los fabricantes de blocks si no para todos los emprendedores, esto ya se ha hecho en Chile y en varios lugares, en donde se obliga que prácticamente el 5% de las compras tanto de gobierno municipal como de gobierno estatal sean compras hechas directamente a emprendedores; entonces ojalá esto se pueda hacer ya que esto será la pauta del emprendimiento social que se está buscando con el Alcalde, gracias.

EN USO DE LA PALABRA LA REGIDORA AURORA ZAMORA VÁZQUEZ, REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO.

Muchas gracias, solo para comentarles en este tema específico de las ladrilleras lo que tengo entendido es que es prácticamente por decisión de los ladrilleros que no quieren hacer el cambio a producir de otra manera o a realizar otro producto, ellos están totalmente cerrados a que es lo único que saben hacer, y no lo quieren dejar de hacer.

Esto es información directa de la Comisión de Ecología que preside el Lic. Gustavo Garay Regidor de la fracción del partido Verde, él lo está revisando por esa parte, y yo si quisiera pedirles poder dar todas las facilidades de convencimiento hacia este grupo de ladrilleros, porque definitivamente les pueden cerrar, este es un tema en el cual no hay de otra pero si es muy importante el asegurar a las personas una calidad de vida, de sus finanzas, de sus familias esto es algo que tenemos que tener muy presente.

Y en este tema buscar algún apoyo, o convenio para dar preferencia o bien tratar de convencerlos, darles mayor certeza en la compra de su producto, es un tema que si me permiten voy a tomar para revisarlo con el Oficial Mayor y ver la manera para hacer la modificación pertinente al reglamento de adquisiciones para hacerlo de la misma manera en la que estoy trabajando como les he compartido con la marca Puro Potosino, entonces básicamente sería unir el esfuerzo para reflejarlo en esta parte de obra pública, Gracias.

EN USO DE LA PALABRA GUILLERMO CASTRO CASTILLO, PRESIDENTE DE IPAC

En este tema de conciencia social IPAC se une tenemos la parte del Comité Ambiental que a eso se dedica a hacer campañas, dar pláticas a escuelas, empresas, entonces pues es un espacio que ya se está haciendo desde nuestra trinchera y lo podemos sumarlos aquí.

Creo que la parte de valores también es importantísimo y aquí les confirmo que IPAC se suma a esta campaña; y viendo lo de las ladrilleras sé que ellos también han hecho esfuerzos para disminuir las emisiones yo creo que sería bueno que tomaros los dos métodos la bloquera y los métodos que ya nosotros hemos investigado y vamos evaluando poco a poquito cual es el mejor camino para nosotros, el día que se realizó la reunión para este tema hubo varios Presidentes



de las Cámaras Empresariales si hubo interacción entre ambas partes y creo que vamos por buen camino en ese sentido porque ya hay un acercamiento directo con un grupo de ese sector, gracias.

EN USO DE LA PALABRA JUAN MANUEL PÉREZ HERRERA PRESIDENTE DE LA CÁMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN.

Solo les quiero comentar algo que es muy importante, la cultura que tenemos al menos la sociedad de San Luis Potosí al menos es por el uso de ladrillo de preferencia, es una cultura, solo por costumbre sin embargo, platicando también la semana pasada con el Delegado del INFONAVIT, esta normalizado el uso de ladrillo y block por cuestiones técnicas cualquiera de los dos, solamente como mencionó ese día y también se sumó el Presidente Municipal, y desde hoy en nuestras licitaciones lo vamos a pedir esto ya es un inicio; cuando logremos evitar esa parte, es decir el mayor consumidor que es la parte de la vivienda de interés social y la parte pública en sus normas lo especifique, en automático se acaba la gran mayoría y lo demás va a ser concientizar a la misma población, esto será gran parte de consciencia social muchas gracias.

EN USO DE LA PALABRA ALEJANDRA RETES ARREDONDO, PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DEL COLEGIOS DE MEDIADORES DE SAN LUIS POTOSÍ.

Solo para comentarles que de parte del Colegio de Mediadores quiero también unirme para lo que es la Campaña de Valores, tuvimos la oportunidad de estar con Vero Noyola allá en su Corporativo, ayer también fuimos a platicar con su departamento de Recursos Humanos y pues precisamente de eso se trata de fomentar valores, de fomentar el perdón, el diálogo de crear consciencia social, de que se puedan resolver los conflictos a través del diálogo y así estamos buscando también que se abran nuevas puertas de diferentes empresas, estamos ya con un Programa de Capacitación en una escuela, estamos también por entrar en la Universidad del Centro de México, para este mismo programa de lo que es la Mediación con lo cual podemos dar precisamente ese rescate de valores, enseñarles desde el kínder hasta la Universidad como se pueden resolver los conflictos a través del diálogo y la paz; entonces es todo un programa de capacitación de maestros, directivos, personal administrativo, incluso hasta niños que puedan ser mediadores y de esta forma puedan rescatar muchos valores de lo que es la escucha, el perdón, la empatía, el respeto básicamente, entonces nosotros también nos unimos a esta campaña en lo que podamos apoyar.

EN USO DE LA PALABRA FERNANDO DÍAZ DE LEÓN EN REPRESENTACIÓN DEL LIC. JUAN BRANCA GUTIÉRREZ, PRESIDENTE DE CANACO

Muy buenas tardes a todas y a todos Fernando Díaz de León de la Cámara de Comercio, por nuestra parte también nos queremos sumar a la propuesta, se me hace muy interesante la campaña, cuenten con nuestra base de datos de los agremiados del sector comercio, servicios y turismo, en hora buena les pido por favor que nos manden información para difundirlo con los agremiados, muchas gracias.



EN USO DE LA PALABRA REPRESENTANTE DE LA UNIVERSIDAD SAN PABLO.

Por parte de la Universidad San Pablo como Ustedes saben es un sistema educativo de primaria, secundaria, preparatoria y universidad nos hemos unido a la campaña de cuidado ambiental, de hecho programa que estamos desarrollando ahorita donde estamos buscando que esa consciencia permee desde los pequeñitos como ahorita comentaban, entonces nos unimos y también les comento para que en el Consejo que tenemos con los Directores de Educación se promueva esta iniciativa, la cual se me hace muy interesante porque creo que despertando el consciente todo comienza a cambiar, entonces cuenten con el Consejo que tengamos con los directores, y rectores de diferentes universidades les comentemos sobre este tema, haciendo la propuesta para que partiendo de este tema podamos tener mayor impacto, entonces cuenten con este apoyo por parte de la Universidad San Pablo.

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO

Muchas gracias, hay alguien más que quiera comentar algo al respecto. Bueno precisamente en este punto era para sumar esfuerzos y trabajar en equipo para el desarrollo de esta campaña, entonces habrá una siguiente reunión para ir desarrollando y repartiendo asuntos específicos para todas las personas que nos van a apoyar ya expertos en este tema puedan desarrollar la campaña y empezar con la adopción de esta, gracias.

EN USO DE LA PALABRA COMISARIO MAESTRO JUAN ANTONIO DE JESÚS VILLA GUTIÉRREZ, SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL.

Gracias y buenas tardes, por supuesto que nosotros como Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana nos sumamos a esta campaña desde el aspecto de seguridad vial, también quiero comentarles que estamos impulsando mucho en el nuevo modelo de justicia cívica, este nuevo modelo que se está implementando por medio del Gobierno Federal, nosotros nos encontramos ahorita en un proceso de adecuación para la capital, pero estamos conscientes que podemos solucionar una gran mayoría de los conflictos que se dan en las colonias de menor escala que en algunas ocasiones los suben a escala de violencia y lo que queremos es entrar a este proceso de mediación, nuestros policías, nuestros compañeros y compañeras que están todos los días en la calle pues constantemente tienen que estar mediando a veces hasta por un lugar de estacionamiento, o hasta por un tema de un conflicto de las mascotas con nuestros vecinos, entonces este tema a nosotros nos interesa muchísimo, hemos instalado hasta el día de hoy 180 comités de seguridad vecinal e inteligencia social en donde ellos forman parte y trabajan de la mano con la Secretaría porque se organizan estos ciudadanos de las diferentes colonias y sectores, como ya está dividida la ciudad en cuadrantes, se organizan de tal manera en que coadyuvan con la Secretaría en el aspecto de la seguridad en torno a lo que es psicológico, nosotros estamos trabajando con ellos en el tema de prevención, estamos trabajando con ellos en temas de mediación, estamos mejorando el tema de comunicación a través de las necesidades que ellos tienen en materia de seguridad, obviamente estamos reconociendo quién es el culpable de ese cuadrante para que nos permita tener comunicación directa con los ciudadanos, obviamente hay mucho trabajo pendiente; por ejemplo con la Zona Industrial tenemos unos trabajos pendientes que se han venido aplazando por una cosa u otra, pero



estamos listos para trabajar en lo que ya habíamos platicado, y por supuesto que hemos estado en las diferentes colonias como Balcones del Valle, la cual tiene dos comités de seguridad ciudadana con los cuales hemos estado trabajando muy de la mano, pero yo creo que las pequeñas empresas deben de tener ese contacto porque cubren un determinado horario, y lo decimos porque estamos 24 hrs. del día en esas colonias, lo que podemos hacer es establecer un comité de seguridad empresarial y en lo que respecta a Balcones del Valle igual, por ejemplo otra cosa que estamos haciendo es lo de comercio seguro en donde instalamos unos códigos QR que nos permita que el elemento acuda a el lugar registre el código y de manera directa nos diga en el C4 Municipal, que ahí se encuentra el elemento con sus datos, y que se encuentra haciendo visita en el lugar y que nos está retroalimentando las necesidades que en materia de seguridad tiene cada uno de estos comercios, entonces están son las propuestas que yo hago, obviamente ahorita hay cerca de 48 hoteles en carretera 57 en la zona poniente que tienen estos códigos QR en donde todos los días se están realizando las visitas aquí ya se dejó a un lado la hoja de visitas que a veces era un engaño porque a veces el llenado era viciado y me llegaban alrededor de unas 1500 hojas de visita, y luego veía el reclamo de la persona comentando que nunca habían ido a ese hotel o comercio; entonces hemos estado poniendo esos candados que nos permiten establecer de manera muy clara y muy puntual que efectivamente se están dando las visitas a estos lugares, entonces está abierta la propuesta para efectos de establecer acciones de comunicación; también tenemos una app que se llama el Botón de Ayuda Capital Segura que es una manera de que sus empleados de manera responsable pudieran utilizar este botón, e inmediatamente tienen comunicación con el C4 y hay esa retroalimentación y la comunicación directa sin a veces llamar o incluso esperar a que se conteste en el 911, esta línea recibe un promedio de 7 mil llamadas semanales y más del 85% son llamadas en falso, entonces esto de alguna u otra forma dificulta la comunicación del ciudadano con la autoridad, pero a final de cuentas nosotros lo que estamos haciendo a través de la ciudadanía es establecer esos canales de comunicación más directa que nos permita tener una reacción rápida, más inmediata, y esta app del Botón de Ayuda tendrá más o menos 1 mes y medio que se instalaron a los Comités Vecinales, hemos recibido 280 solicitudes de auxilio de las cuales el 50% han sido auxilios reales y el tiempo de respuesta ha sido menor a 10 minutos, entonces eso nos implica tener una comunicación más directa, qué es lo que no hemos hecho, no lo hemos querido abrir honestamente no lo hemos querido abrir al público en general porque las capacidades de reacción ahorita en el C4 pues son un poco limitadas, no queremos que nos pase lo que al 911, entonces por eso lo estamos focalizando muy claro en Presidentes de Colonos, Juntas de Capacitación Ciudadana, en los Comités Vecinales de Seguridad Ciudadana y podemos establecerlo en aquellas empresas en donde exista un responsable para la comunicación directa y el buen uso del mismo, ya si quieren en una siguiente sesión como ustedes me indiquen podemos explicarles más a fondo cómo funciona esta App de Seguridad que es como un UBER, de comunidad, porque Ustedes van a ver en tiempo real qué unidad es la que se está acercando a su domicilio y el tiempo en el que se encuentra de su ubicación; entonces obviamente se requieren algunos requisitos, se pide alguna información que se resguarda en el sistema de protección de datos y con mucho gusto se puede proporcionar de manera muy focalizado dependiendo de las necesidades que se pongan a consideración, de nuestra parte es todo.



EN USO DE LA PALABRA LA LIC. LUIS GERARDO ORTUÑO DÍAZ INFANTE, PRESIDENTE DE COPARMEX.

Buenas tardes a todos, bueno desde COPARMEX a través de la Comisión de Educación que básicamente la conforman un número muy importante de rectores, pues nos sumamos a todas estas acciones que se están llevando a cabo en las diferentes direcciones del Ayuntamiento y estas iniciativas que se hacen a través de la Comisión de Desarrollo Social, nos sumamos también.

EN USO DE LA PALABRA DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO

Este es un tema muy importante Secretario, le pedimos que manera especial si el Lic. Manolo Balderas nos continúa retroalimentando con este tema.

EN USO DE LA PALABRA COMISARIO MAESTRO JUAN ANTONIO DE JESÚS VILLA GUTIÉRREZ, SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL.

Con todo gusto, para nosotros es muy importante que Ustedes conozcan todo el trabajo que se está haciendo en materia de seguridad porque ahorita nuestro principal enemigo de verdad se los digo, como Secretaría son las redes sociales.

Las redes sociales nos detonan cosas que no están sucediendo en nuestra Capital la gente y algunos medios magnifican cosas que no suceden en la Capital, el sábado que estábamos en operativo Jorge y su servidor personalmente en este operativo que se lleva a cabo en el Centro Histórico vemos una noticia donde dicen que asaltan un lugar en el cual quitan relojes Rolex a comensales e inmediatamente sus servidores comenzamos a ver que no teníamos ese reporte abrimos la nota y decía en la Ciudad de Aguascalientes, asaltaron el Restaurante el Mochongo quitando Rolex, la gente que no lee de verdad se los digo hay gente que no lee, se queda con la primera intención de decir ya ven ahora ya están asaltando los restaurantes y lo replica, y lo dice con tanta certeza, como si fuera real, esta es una de esas cuestiones que nos pega en materia de inseguridad, la ciudadanía con este tipo de cuestiones siente inseguridad y la verdad es que en ocasiones esto no sucede en San Luis Potosí, y yo creo que el darles a conocer el trabajo que se está haciendo y los resultados que hemos tenido, pues quien más que ustedes que en algún momento son nuestra voz, nuestro sonido y nuestros ojos en los lugares donde ustedes se desarrollan.

Hicimos el corredor estudiantil seguro, incluso la Universidad San Pablo ha sido parte de este trabajo, donde la Universidad Politécnica, donde la escuela de la Cruz Roja, en conjunto con los COBACH, realizamos el corredor seguro el primer corredor estudiantil y participaron varias direcciones del Ayuntamiento porque se arreglaron luminarias, porque se podaron árboles, porque se hizo la señalización correcta para que los estudiantes pudieran acudir de su centro de estudios al lugar donde toman su transporte, se instalaron luces en los puentes y haciendo recorridos por la mañana y la noche, o bien cuando salen muy tarde.

Pero estas cosas si no se platican no se saben, aun y cuando nosotros en nuestras redes sociales estamos bombardeando constantemente con esta información, pues yo les puedo asegurar que



muchas de las cosas que yo en un momento dado les pueda platicar a lo mejor Ustedes no las saben; los Regidores acaban de autorizar el ordenamiento, la estructura organizacional de la Secretaría con un aumento salarial importante para los policías, con una autorización para generar estímulos y recompensas en torno a los resultados que están dando los policías, éstos se darán al mejor policía, al mejor cuadrante a aquel policía que haga una acción relevante va a tener un estímulo económico y todo esto gracias a la autorización que dio el Cabildo, a la presentación que hizo la Secretaría y que obviamente este tiene un impacto hacia los elementos, hacia la institución, por primera vez en años va a haber un proceso de estímulos con un consenso de promoción de ascensos, déjenme decirles que hay compañeros o compañeras que tienen 30 años de servicio y que tienen el grado más básico de la Corporación; es como si Ustedes en su empresa tuvieran 30 años y tuvieran el mismo sueldo con el que entraron y el mismo cargo con el que entraron, si no hay esa proyección de vida en esto pues imagínense un policía, entonces estamos trabajando y haciendo muchas cosas, pero yo creo que podemos mejorar. Cada uno de Ustedes tienen una cuestión muy particular que en materia de seguridad se tiene que dar, no se puede tratar igual a la Zona Industrial que, a el área de Comercio que, a la pequeña empresa que, a el área de estudio, ósea no se puede tratar igual, debe de haber una estrategia acorde a las necesidades de cada una, estamos abiertos a trabajar de la mano por supuesto.

Así que le pedimos a Manolo aquí presente que coordine la comunicación y las acciones que sean necesarias para poder establecer estos aspectos en el tema social.

8. ASUNTOS GENERALES

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO

Muchas gracias Comisario, si alguien ya no tiene intervención pasaremos al siguiente punto que es Asuntos Generales por lo que invitamos a los consejeros si desean hablar o platicar de algún tema adicional; adelante Regidora.

EN USO DE LA PALABRA AURORA ZAMORA VÁZQUEZ, REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO

Muchas gracias, yo quisiera aprovechar el día de hoy para invitarlos a que sumemos esfuerzos y buscar dentro de sus cámaras, dentro de sus agremiados conocidos, el participar de manera activa en la Promoción del Consejo Municipal de la Juventud, estamos haciendo una segunda convocatoria ya que la primera se declaro desierta, si me permite la Presidenta estaré pasando lo que es la convocatoria, los requisitos donde hay que inscribirse, parece que los jóvenes emprendedores que están en cada una de las cámaras, necesitan estar ahí necesitan darle pluralidad a este Consejo, necesitamos darle participación, voz y voto en nuestro Municipio y pues básicamente es la invitación que quería hacerles de este Ayuntamiento y formen parte de este Consejo, muchas gracias.



EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO

Gracias Regidora alguien más; continuamos con el Orden del Día ahora con la intervención de la Presidenta Leticia Serment Cabrera.

9. MENSAJE DE LA PRESIDENTA DEL CONSEJO.

EN USO DE LA PALABRA LA DRA. CLARA LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.

Gracias, me da mucho gusto que les haya interesado esta propuesta de esto que estamos desarrollando de conciencia, de educación, de cultura y sobre todo de medio ambiente y agradezco mucho el interés de participar, sé que en algunas empresas, en algunas organizaciones ya tienen algo de ambiental y nos vamos a sumar y conociendo lo que están haciendo incluso podemos difundir a los demás, estaremos convocándolos para iniciar estas acciones, ya cuando tengamos la campaña en la cual está trabajando Héctor Navarro para invitarlos a trabajar y sumar con esto., muchísimas gracias por su presencia y nos veremos en el próximo consejo, gracias.

10. CLAUSURA DE SESIÓN

EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO

Gracias Lety, como cierre de esta sesión tenemos unas palabras del Dr. Jaime Chalita Zarur, en representación del Alcalde Mtro. Enrique Galindo Ceballos, Presidente Municipal de San Luis Potosí y Presidente Honorario de este Consejo.

EN USO DE LA PALABRA DR. JAIME CHALITA ZARUR, DIRECTOR DE DESARROLLO ECONÓMICO

Antes de cerrar les quiero pedir un favor, necesitamos de su apoyo para el Secretario Villa, yo sigo sus redes sociales y comparto toda esta información, yo les pediría lo mismo que lo suban a sus redes sociales, esto es una forma de hacer sinergia con las autoridades.

Agradeciendo a todas y a todos su presencia, y habiendo sido agotados todos los puntos del orden del día y siendo las 19 horas con 01 minuto de este martes 05 de julio del año 2022, doy por clausurada esta 8ª Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí, muchas gracias a todas y a todos.



**CONSEJO CONSULTIVO
PARA EL DESARROLLO
ECONÓMICO**

**DRA. LETICIA SERMENT CABRERA
PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO
DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ**

**LIC. RICARDO GÓMEZ URQUIZA
VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO
DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ**

**DR. JAIME CHALITA ZARUR
DIRECTOR DE DESARROLLO
ECONÓMICO**

**LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO
SUBDIRECTORA Y SECRETARIA
TÉCNICA DEL CONSEJO**